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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Wie viele Bäume wurden in den letzten 24 Monaten nachgepflanzt (bitte 

auch aufführen, wie viele Bäume an welchen Orten aus dem Baumkonto 

finanziert wurden)? 

 

In den vergangenen zwei Jahren sind durch das Garten- und Friedhofsamt  

913 Bäume im Straßenbegleitgrün, in Park- und Grünanlagen, Ortsteilen und 

Friedhöfen sowie 4.750 Bäume im Kommunalwald gepflanzt worden. Nicht 

enthalten sind Pflanzungen entlang der Gewässer, auf fiskalischen Flächen 

und Schulhöfen. Im genannten Zeitraum wurden keine Baumpflanzungen aus 

dem Baumkonto finanziert. 

 

Im öffentlichen Raum in Erfurt erfolgen Baumpflanzungen sowohl durch die 

Fachämter als auch im Rahmen von Komplexmaßnahmen, Wohn- und Er-

schließungsvorhaben und Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen. Fällungen las-

sen sich zahlenmäßig nicht Ersatzpflanzungen gegenüberstellen. Nicht jede 

Fällung ist immer ein großer Straßen- oder Parkbaum, sondern oft auch her-

ausgewachsene Sämlinge, die in Zäune oder an Gebäudeteile gewachsen sind 

oder Gehölze innerhalb eines geschlossenen Bestandes, die aus Konkurrenz-

gründen entnommen werden. Zunehmend ist die Anzahl von Vandalismus-

schäden, welche Fällungen nach sich ziehen.  

 

Die Realisierung von Baumersatzpflanzungen ist ein komplexer und insbe-

sondere für Einzelstandorte sehr zeitaufwändiger Abstimmungs- und Geneh-

migungsprozess, in dem die Fachämter und Ver- und Entsorgungsunterneh-

men beteiligt werden. Denn nicht nur die vegetationstechnischen Rahmen-

bedingungen für eine Standortoptimierung  sind zu prüfen und abzustimmen, 

sondern auch die Anforderungen des fließenden und ruhenden Verkehrs, des 

Brandschutzes, der Ver- und Entsorgungseinrichtungen, der Telekommunika-

tionsmedien und der Stadtbeleuchtung. 
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Sehr geehrter Herr Maicher, Erfurt,  
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Das Verhältnis von geprüften Standorten zu realisierten Ersatzpflanzungen variiert in den ver-

schiedenen Straßenräumen erheblich. 

 

Nicht jeder Standort, an dem ein Baum gestanden hat, ist für eine Nachpflanzung geeignet.  

Der Nutzungsdruck auf den ober- und unterirdischen Bauraum ist erheblich und verschärft sich 

von Jahr zu Jahr.  

 

2. Wie viel Geld hat man für Nachpflanzungen in den Jahren 2018 und 2019 in den Haushalt ein-

gestellt und letztendlich ausgegeben (bitte einzeln nach Jahren auflisten)? 

 

Für das Jahr 2018 waren 35.000,00 EUR für Baumersatzpflanzungen im Haushalt veranschlagt. 

Davon sind 23.765,17 EUR für Ersatzpflanzungen verausgabt wurden. Des Weiteren kamen hier 

noch Restbeträge in Höhe von ca. 9.400,00 EUR für bereits erteilte Beauftragungen hinzu, welche 

im Jahr 2019 aus dem bestehenden Planansatz finanziert wurden. Im Jahr 2019 waren  

 

300.000,00 EUR für Baumersatzpflanzungen veranschlagt. Davon wurden 176.553,34 EUR ver-

ausgabt. Hinzu kamen auch hier noch Restbeträge in Höhe von ca. 130.000,00 EUR aus bereits 

erteilten Beauftragungen. Diese werden aus dem bestehenden Planansatz im Jahr 2020 finan-

ziert, da die Bildung von Haushaltsausgaberesten nicht möglich war.  

 

3. Wie viele Mitarbeiter/innen sind im Garten- und Friedhofsamt für die Koordinierung von 

Baumpflanzungen zuständig und wie sieht die Stadtverwaltung die personelle Entwicklung in 

diesem Bereich? 

  

Im Garten- und Friedhofsamt erledigt die Koordinierung der Baumpflanzungen momentan eine 

Sachbearbeiterin zusätzlich zu bestehenden Bauprojekten. Im Nachtragsstellenplan 2020 war 

eine zusätzliche Stelle für Baumpflanzungen vorgesehen, welche demnächst ausgeschrieben 

werden soll. Perspektivisch ist es erforderlich, auch den Bereich der konzeptionellen Planungen 

für den Baumbestand personell zu verstärken. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 


	TM_Empfänger
	TM_Absender
	TM_Zeichen
	TM_Briefanrede
	TM_Datum

